

Diana Karina Barreras, conocida como "Dato Protegido", esposa de **Sergio Gutiérrez Luna**. No creemos que el gobernador deje la iglesia en manos de **Lutero**...

EL VALENTÓN DEL BARRIO... Sin duda que la noticia de la semana y si quieren del año, es el golpe que dio **Donald Trump** para detener a **Nicolás Maduro** y su esposa en su cuartel en pleno Caracas. Esto no sólo es un golpe militar cualquiera, sino que tiene muchas lecturas y muchas de ellas malas para los gobiernos de Latinoamérica y del mundo, sobre todo los que tienen los mismos pecados de formar parte de dictaduras, y peor aún, de formar parte de los carteles de la droga como es el caso de **Maduro**, acusado, ahora se sabe, por los chapitos del Cártel de Sinaloa de encabezar el tráfico de drogas en su país. El punto es que esto no sólo es una nota policiaca, sino un complejo enredo político que a muchos deja mal parados, comenzando por nuestro país, obligados por razones ideológicas a darle el apoyo al dictador venezolano. Y luego viene lo otro malo, que es mostrar a **Trump** como el valentón del barrio, que puede hacer, desde ahora, lo que se les pegue la gana...

RECHAZAN LA INTERVENCIÓN... Hay que reconocer la valentía de la presidenta mexicana **Claudia Sheinbaum** al rechazar la intervención en Venezuela y con ello ponerse el huarache porque el siguiente puede ser México, sin que se pueda hacer algo por evitarlo. **Trump** ha estado mule y mule con que el control del país lo tienen los grandes carteles de la droga y para detenerlos le ha ofrecido apoyo a la presidenta, pero se niega a que intervengan las fuerzas americanas en territorio mexicano. Después de lo que se vio en Venezuela hay que reconocer que pueden intervenir cuando se les pegue la gana, porque no tenemos cómo evitarlo. Al final no tenemos con qué rechazarlos. Sólo hijos que se pueden volver soldados, pero sin

armas...

GRAN POLICÍA... Como reportero nos tocó de fuente la Cuarta Zona Militar y tuvimos la fortuna de hacer amistad con los mandos militares. En alguna ocasión nos invitaron al juego de guerra que hacen y era una invasión de Guatemala a zonas petroleras. Lo interesante de esto fue que en la plática aceptaron los militares que México carece de un verdadero ejército que pudiera enfrentar aunque sea en mínima forma a las fuerzas armadas americanas. De hecho, no tenemos artillería pesada, no tenemos tanques militares, sólo tanquetas que sirven como antimotines. Los pocos aviones son reliquias de Vietnam o incluso Corea. En cuanto a naves militares, lo más pesado son fragatas. No tenemos un mugre submarino. No hay misiles de medio y largo alcance. En pocas palabras, nuestros amigos reconocieron que en realidad son una policía, por eso se explica que la *Guardia Nacional* esté armada de militares. No tenemos ejército que pueda impedir una intervención militar, y eso lo sabe nuestra clase política. Por ello, evitar una intervención es un mero sueño guajiro...

MANDEN FLORES... Parece que alguien convenció al alcalde **Toño Astiazarán** que implementando las llamadas fotomultas en los arcos de vigilancia de las salidas de Hermosillo tendrían un gran ingreso, sobre todo por el número que tenían de carros que pasaban por esos lugares en exceso de velocidad. Tan estaban convencidos de que ya comenzaron a implementar estas infracciones y pronto estaría sonando la caja registradora. Pero no contaban con la astucia de los diputados, quienes votaron por dejar fuera estas multas de la *Ley de Ingresos Municipales de Hermosillo*. Con esto, de acuerdo a lo dicho por la presidenta del Congreso, **Viky Espinoza**, ahora podrán multar, pero no van a poder cobrar las multas. Con esto lo dejan sin una buena lana, pero por otro lado les salvan el pellejo político, porque, sin duda, que esta medida iba a provocar fuertes reacciones en contra, sobre todo, cuando se está en plena cuesta de enero...

TECNOLOGÍA A PRUEBA... En honor a la verdad no se dieron a conocer los resultados de pruebas que se llevaron a cabo durante varios meses. Sólo se sabía que en los arcos de vigilancia de la salida norte, sur y a Kino, las cámaras cachaban a los que se pasaban en la máxima velocidad, que ahora es de 50 Km/h. Pero nadie supo cómo se veían las fotos o videos para saber si realmente estaban atinados. Así, sin antes poner a debate y prueba pública se aventaron a implementar la medida. Claro, muchos lo vieron como algo meramente



Viky Espinoza



Claudia Sheinbaum

recaudatorio. Otros que si pudieran controlar el exceso de velocidad y reducir accidentes. Claro, que también es en sectores donde no se tienen tantos choques...

SONOROS FRACASOS... Algo que a lo mejor no le dijeron al alcalde fue que estas medidas, para supuestamente controlar las altas velocidades y reducir accidentes, se trajeron de implementar en Tucson y Phoenix, donde resultaron un sonoro fracaso. Porque además de que tenía muchas fallas provocó una enorme indignación entre los conductores. En Tucson de plano fracasó por fallas en la tecnología al momento de justificar que se tomaba la foto. En Phoenix se comenta que la misma gente agarró a pedradas las cámaras de vigilancia. Total, que en ambas ciudades optaron por descartar la medida y seguir a la antigüita... Sólo multar con foto a los que se pasaban en rojo los semáforos. Ahora en Hermosillo lo iban a intentar con todo el riesgo que esto implica, pero para su buena suerte los diputados llegaron a salvarles el pellejo. Vaya suerte...

PARA ATRÁS REFORMA... La que presenta un atorón es la reforma electoral que se había anunciado sería para principios de año. Pero al parecer no contaban con la astucia de los partidos aliados que ven amenazados sus privilegios, pues entre los puntos a reformar están eliminar a todos lo plurinominales como senadores, diputados y hasta regidores. Si fuera así, el Verde y PT se quedan sin pluris. Otra, reducir financiamientos a partidos. Uffa. Como se me hace que esto va a la congeladora en lo que le encuentran la cuadratura al círculo. En fin, por eso mejor se me portan bien y no hablen mal de la gente, porque como me ven, se verán.

Un saludo.